



BLANGY SUR TERNOISE

Notre Village

Bulletin Municipal N°58

Septembre-
Octobre 2017



Parution début
Novembre 2017

Chères concitoyennes, chers concitoyens

BERNARD DEBUIRE NOUS A QUITTÉS.

La nouvelle est tombée brutalement le samedi 14 octobre 2017 dans la matinée. On le savait souffrant depuis de nombreuses années mais ces dernières semaines, son état s'était brutalement dégradé. Le combat contre la maladie a été plus rude que tous ceux qu'il avait menés lors de sa carrière militaire. Né en 1939, il a grandi dans notre commune avec la seconde guerre mondiale. C'est en partie ce contexte qui l'amena à revêtir l'uniforme en 1957 avec pour référence le Général de Gaulle qu'il admirait tant. L'instituteur ainsi que le curé du village ont aussi eu un rôle prépondérant dans sa jeunesse à l'image de l'Abbé Carton puis, plus tard, l'Abbé Demont. Il fréquente aussi l'Abbaye pour l'apprentissage du catéchisme.

Infos Pratiques:

Ouverture de la Mairie :
Lundi, Mardi, et Jeudi de 14h à 18h et le Vendredi de 9h à 12h
Tel : 03.21.41.92.38

Permanence des élus :

Le Maire M. MASSART:
Sur Rendez-vous
Le 1^{er} Adjoint : JL.MASSART
Lundi de 18h à 19h
Le 2^{ème} Adjoint : JM. VENANT
Jeudi de 18h à 19h
Le 3^{ème} Adjoint : N. LEJEUNE
Mardi de 18h à 19h

Ouverture de l'Agence Postale à la Mairie:

Du lundi au samedi
De 9h15 à 11h45.
Tél : 03.21.41.21.80

Ouverture de la bibliothèque:
Le Samedi de 10h à 11h30 et le Jeudi de 17h45 à 18h45 ainsi que le lundi de 16h15 à 17h en période scolaire.
Tél:03.21.41.91.80

Permanence du Syndicat des Eaux à la maison des Associations:

Lundi de 10h à 12h , mercredi et jeudi de 14h à 18h Tél:03.21.03.68.69

Ramassage des ordures ménagères :

Tous les Lundis matins

Ramassage des déchets recyclables :

Lundis 13 et 27 novembre
11décembre et vendredi 22 décembre 2017.

Dépôt des déchets verts, encombrants ménagers et gravats :

Déchèterie de la Communauté de Communes à Marconnelle, chemin des Voyeux. Elle est ouverte du lundi au samedi de 9h30 à 12h et de 13h30 à 18h30

Elle sera l'un de ses terrains de jeux préférés. Dès qu'il eut 18 ans, il s'engagea dans l'armée et sera à 22 ans l'un des plus jeunes médaillés de France suite à une blessure au combat. De sa carrière, il en parlera peu. Elle se déroula principalement sur le continent africain. Nous ne retracerons pas toutes ces années passées dans « la grande muette » mais nous relèverons simplement un fait qui témoigne de sa force de caractère. Entré comme simple soldat à l'âge de 18 ans, il est un des rares candidats à intégrer l'école des officiers pour terminer sa

carrière au grade de capitaine et commandant de réserve. En 1961, il épouse Nicole Geiger avec qui il aura 2 garçons, Olivier et Arnaud. En 1980, il est élevé au rang de chevalier de la Légion d'Honneur pour faits de guerre et en 2009 au rang d'Officier. De retour dans notre commune en 1985 pour prendre une retraite bien méritée, il s'investit dans l'association des anciens combattants dont il sera le président jusqu'au début de cette année laissant la relève à Jean-François CHEMINANT. Il n'oubliera personne, ni les plus démunis, ni les malades, ni les veuves, tout en apportant aux combattants la reconnaissance de la nation. Attaché à son village, il se présente aux élections municipales en 1989 et occupe le poste de 2^{ème} adjoint sous la mandature de Jean MARTIN. Très investi dans la fédération départementale des anciens combattants et la réalisation du mémorial de Souchez dont il est l'un des principaux artisans, il ne se représente pas en 1995. Il revient en 2001. Il est alors élu maire. Nous n'énumérons pas tout ce qui a été fait lors de son mandat, mais la principale réalisation fut sans aucun doute le bénouillage: un bâtiment fonctionnel qui est aujourd'hui bien intégré dans le paysage de la commune à la grande satisfaction de ses locataires. Il a ainsi redynamisé l'activité économique du centre bourg qui s'est vu doter d'une Maison de Médicale. Atteint par la maladie, il ne se présente plus en 2008. Il continue à s'occuper de l'association des anciens combattants, attaché à transmettre le devoir de mémoire aux jeunes générations au travers des cérémonies commémoratives du 8 mai, du 11 novembre et de l'appel du 18 juin 1940. Les nombreuses personnes présentes lors de ses obsèques témoignent de l'attachement à cette figure de Blangy. Sa vie consacrée principalement à son pays méritait bien cet honneur rendu au monument aux morts devant une quarantaine de drapeaux des différentes sections des anciens combattants du Pas de Calais.



A son épouse et toute sa famille, nous renouvelons nos sincères condoléances.

Les Services Santé

Médecin:

M. PSZOTA Adrian
03.21.47.48.93 ou 07.87.15.27.45

Infirmier(e)s :

Mme OBIN ou M VERMECH
03.21.41.82.88 ou 06.45.92.06.38

Ostéopathe:

M. GUNGAH V.
03.21.41.29.84 ou 06.98.08.50.74

Pédiatrie-Podologue:

M.MORTREUX Nicolas
03.21.03.52.76 ou 06.82.16.50.83

Pharmacie du Moulin: Mme JOLY
03.21.41.89.94

Pour votre bien-être

Randonnée pédestre:

Tous les jeudis: Rendez-vous à 14h sur le parking de l'église.

Les Rendez-vous de

Novembre et Décembre 2017

Samedi 11 novembre: Cérémonie du souvenir

Dimanche 12 Novembre: Loto organisé par les « Eclipses »

Samedi 18 Novembre: Repas et Karaoké organisés par l'association des parents d'élèves

Dimanche 26 novembre :

Fête de Ste Cécile

Dimanche 3 décembre: Marché de Noël organisé par le SI

Mardi 5 décembre: Cérémonie de reconnaissance de la Guerre d'Algérie

Vendredi 8 décembre: Concert de jazz organisé par Sil-lons de culture

Samedi 9 décembre: Portes ouvertes à la Bibliothèque

Dimanche 10 décembre: Concert de Noël organisé par la Bibliothèque.

Dimanche 31 décembre:

Repas de la St Sylvestre organisé par le Relais du Vieux Chêne

Horaires des cérémonies religieuses :

Mercredi 1er novembre:

à Blangy 11h Célébration

Samedi 4 novembre:

à Eclimeux 18h

Dimanche 5 novembre

À Le Parcq 11h

Samedi 11 novembre

à Blangy:11h

Samedi 18 novembre

à Auchy18h Ste Cécile

Dimanche 26 novembre

à Blangy 11h Célébration Ste Cécile

Pour les messes du mois de décembre, consultez le site internet

www.parossecancheternoise.com ou le responsable de la paroisse.

Etat Civil

Décès :

Jules ORBIE:

le 13 septembre 2017

COMMÉMORATION DE LA LIBÉRATION DES 5 COMMUNES DU SECTEUR

Instaurée depuis 2014 à l'initiative de notre commune, la commémoration de la libération, le 4 septembre 1944, se fait maintenant chaque année dans l'un des villages concernés. En 2014, c'était Blangy, en 2015 Maisoncelle, en 2016 Tramecourt et en 2017 Béalencourt. M. Boquet , maire du village et son conseil proposaient dans un premier temps une conférence de M. Chevalier sur la libération du secteur en 1944. Celle-ci avait lieu dans l'église du village. De nombreux documents étoffaien les



propos du conférencier à la grande satisfaction des personnes présentes. La cérémonie au monument aux morts fut relevée par la présence du sénateur Jean-Claude Leroy et des harmonies de Fruges et de Blangy. Dans leurs discours, les élus rappelèrent l'importance de maintenir la paix pour ne plus revivre ces moments douloureux de l'histoire de notre pays. Pour terminer cette commémoration, l'assemblée était invitée à la salle des fêtes pour apprécier l'exposition sur les soldats de Béalencourt, morts pour la France lors des deux guerres mondiales réalisée par l'association CEGP7V et présidée par M. Patrick WARIN. Ce dernier relata en particulier l'histoire du garde champêtre qui, en allant voir un allemand qui atterrissait en parachute sur le territoire de la commune, fut tué par ce dernier. Jusqu'à ce jour, il n'était pas reconnu comme « mort pour la France » mais il était néanmoins indiqué sur le monument. Grâce à l'association, la reconnaissance est maintenant établie et son nom pourra être associé avec la mention « Mort pour la France ».

La manifestation s'est terminée par le verre de l'amitié et tous se sont donné rendez-vous en 2018 à Azincourt.

RÉUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Jeudi 12 octobre: Le conseil municipal s'est réuni sous la présidence de Michel MASSART, maire, pour débattre des points suivants :

Bilan de la ducasse: Pour la première fois, un marché du terroir était organisé. Les exposants ont été satisfaits de la journée. La nouvelle disposition du parc des manèges a permis aux visiteurs de profiter pleinement des animations proposées. La course des garçons de café organisée au stade a été très animée et sera sûrement reconduite.

Bilan du centre aéré et projet d'un conseil municipal jeunes: Le directeur, Johann LEMONNIER, a dressé le bilan de la 25ème édition. Avec, chaque jour, un effectif proche de la capacité maximale autorisée, le centre aéré a été très fréquenté. De nombreuses activités et sorties ont animé les 5 semaines à la grande satisfaction des enfants âgés de 4 à 13 ans. Pour la première fois, le centre accueillait un groupe d'adolescents en autogestion et encadré par un animateur. Devant la motivation et l'investissement des jeunes, le directeur leur a émis l'idée de mettre en place un conseil municipal jeunes. Ce projet avait déjà été évoqué par la municipalité en 2009 mais n'avait pas abouti faute de candidats. Cette année semble plus prometteuse. Après plusieurs réunions, l'élection officielle aura normalement lieu le dimanche 19 novembre. Elle concerne les jeunes nés entre 2000 et 2004.

Contrats aidés-heures supplémentaires: En raison du non renouvellement des contrats aidés à des échéances différentes, certains employés sous contrat aidé ont dû effectuer des heures supplémentaires. Pour le paiement, la trésorerie demande une délibération du conseil. La proposition est adoptée à l'unanimité.

Mise en place de l'évaluation des risques dans le cadre du document unique: Monsieur le Maire a désigné un référent dans chaque service (technique, service administratif, l'école et le centre aéré) afin d'évaluer les risques dans chaque domaine. Une formation a été suivie par les référents.

Aménagement de la cantine de l'école: Afin d'améliorer les conditions d'accueil des enfants à la cantine scolaire, le local nécessite quelques aménagements fonctionnels. Le devis proposé par les Ets Henri Julien s'élève à 9750 € TTC. Considérant que, dans l'urgence, il serait plus judicieux de refaire les peintures intérieures en raison des travaux de rénovation, le conseil décide de reporter le projet en

Etat Civil (suite)

Bernard DEBUIRE

le 14 septembre 2017

Colette SERVANT

le 16 septembre 2017

Naissances:

Sièna et Siana BERNARD

le 24 août 2017

Cameron BALDEN

le 1er octobre 2017

Aide aux Antilles: L'association des maires de France lance un appel aux conseils municipaux pour aider à la reconstruction des Antilles suite au passage de l'ouragan Irma. Elle a, de son côté, déjà versé une aide de 15 000 €. Monsieur le Maire propose de verser la somme de 120 €, ce qui est adopté à l'unanimité.

Courrier Projet FARDA: Avant d'établir les dossiers de demande de subventions, il est conseillé aux communes d'établir un courrier d'intentions mentionnant les projets pour l'année 2018 après délibération du conseil. Ce principe est adopté à l'unanimité.

Questions diverses: La taxe de ramassage des ordures ménagères 2017 tarde à venir. Elle sera bientôt expédiée aux familles. En 2018, elle sera prélevée avec la taxe foncière.

Fibre optique: Le plan d'aménagement de la commune en fibre optique commencera en 2018 pour se terminer en 2020.

Agence postale: Depuis le début du mois de septembre 2017, elle bénéficie d'un nouveau mobilier offert par La Poste et promis depuis 2009.

La Page des Echos



LES JOYEUX SENIORS EN BALADE

Jeudi 7 septembre, les membres de l'association des marcheurs ont effectué une balade dans le pays minier. Au matin, ils ont visité le musée de la mine à Auchel. Après un bon petit repas, à Bruay-Labussière, ils ont apprécié avec un guide le stade Parc et la piscine Art Déco. La journée s'est terminée à Béthune pour admirer le beffroi et son architecture flamande.

REPAS DANSANT DU CLUB DES AÎNÉS



Samedi 16 septembre, le club des aînés présidé par Nicole Massart, organisait son repas dansant annuel. Plus de 120 convives avaient répondu à l'association pour apprécier le repas préparé par le Relais du Vieux Chêne. L'animation était assurée par David Février, virtuose de l'accordéon, 7 fois champion de France, 3 fois champion du monde, champion d'endurance et accordéon d'or. Tout était réuni pour passer un bon moment à la grande satisfaction des convives. L'assemblée du club aura lieu le 15 décembre. La présidente en profitera pour dévoiler le programme de 2018.

OUVERTURE DE LA CHASSE ET RASSEMBLEMENT ST HUBERT



Dimanche 17 septembre, les 36 chasseurs de l'association St Hubert étaient autorisés à pratiquer leur loisir favori. Comme l'année dernière, la perdrix est le gibier qui se raréfie. Aussi, son prélèvement était interdit. Le faisan commun semble avoir pris le dessus et il est certainement le gibier le plus présent sur le territoire. Le lièvre revient petit à petit mais sa présence dans certains secteurs est très irrégulière. Dans l'ensemble, les nemrods ont été satisfaits de l'ouverture et souhaitent que toute la saison en soit ainsi.

Samedi 14 octobre, sous un soleil radieux, la société accueillait la rencontre St Hubert du Pas de Calais. 15 concours étaient organisés sur les territoires du GIC Canche-Ternoise. Les chasseurs et leurs chiens

pouvaient s'exprimer dans différentes catégories telles que : Chiens d'arrêt, Spaniels, Amateurs, Trialisants Juniors, Chasseres et Archers. A l'issue de cette journée, les premiers de chaque concours recevaient de nombreux lots dont une nuit de chasse à la hutte fédérale de Brimeux. Ils sont aussi qualifiés pour la finale régionale Nord-Est le 2 décembre à Morhange en Moselle qui peut ouvrir les portes de la finale nationale le 23 décembre au camp militaire de la Marne. Pour clôturer ce concours, une célébration avait lieu dans l'église St Gilles suivie d'un repas à la salle des fêtes.



Mais où est le lièvre ?

LA FÊTE DES VOISINS



Même si la date n'est pas toujours respectée, la tradition de la fête des voisins perdure dans les quartiers des rues d'Hesdin et de Fruges grâce à l'investissement des bénévoles. Certains sont très fidèles à ce rendez-vous. Il faudrait qu'elle connaisse un succès plus important dans notre commune avec la participation d'autres quartiers. Mais il faut trouver des volontaires pour l'organisation et c'est bien là la grosse difficulté du challenge pour l'an prochain.

LES JOURNÉES DU PATRIMOINE



Dans le cadre des journées du patrimoine des 16 et 17 septembre, la municipalité, en collaboration avec le Conseil Départemental et l'association Histoire et Patrimoine proposait une exposition sur le thème: La musique pendant la grande guerre ». Une douzaine de panneaux illustrait comment la musique avait traversé cette période difficile. Force est de constater que le succès de cette exposition n'a pas été au rendez-vous. Il est vrai que de nombreuses manifestations étaient prévues dans la commune ce week-end là.

LES ARTISTES OUVENT LEURS ATELIERS



Les 6, 7 et 8 octobre, dans le cadre des journées portes ouvertes des ateliers d'artistes, Dominique Baroo accueillait les visiteurs intéressés par la découverte de son atelier et des toiles qu'elle réalise. Lors du vernissage qui réunissait sa famille, ses amis, les représentants de la municipalité et les personnes qui l'ont aidée à se perfectionner dans cette activité qu'elle pratique d'une manière plus intensive depuis son arrivée à Blangy pour vivre une retraite paisible, elle tint plus particulièrement à remercier son époux qui l'encourage à pratiquer ce loisir et les peintres qu'elle côtoie et qui lui apportent de bons conseils. Dans son intervention, Michel Massart, maire, précisait que Dominique avait obtenu le premier prix lors de la saison estivale des peintres à Hesdin tout comme Daciana Pzota qui avait eu le 4ème prix. Preuve qu'il existe un potentiel d'artistes dans notre commune. Sont-ils les héritiers de Jules Marque qui a pendant de nombreuses années peint les rues et les bâtiments du village ? Nul ne le sait, mais cet évènement méritait bien un petit coup de projecteur.

CONCERT D'AUTOMNE DE L'HARMONIE



Dimanche 22 octobre, l'harmonie présidée par Hubert Louchet proposait son concert d'automne à la salle des fêtes. Au programme, de nombreuses reprises de chansons telles que « Je n'aurai pas le temps » de Michel Fugain, « les Amants de St Jean » de Lucienne Delyle et « Imagine » de John Lennon, à la grande satisfaction du public. La fin d'année s'annonce très active pour l'association puisqu'elle fêtera la Ste Cécile le 26 novembre et participera au concert de Noël organisé par la bibliothèque le 10 décembre. Rappelons que l'école de musique accueille 18 élèves. Le président espère bien que certains d'entr'eux viendront grossir l'effectif actuel dans les années à venir.

Le conseil municipal vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année